

ABSTRAK

Hafida Dawa Mufasya, Implementasi Fungsi Perencanaan Program Kegiatan Keagamaan Dalam Meningkatkan Kemakmuran Masjid (Studi Deskriptif di Masjid Al-Hilal Cakung Jakarta Timur)

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh pentingnya kemakmuran masjid yaitu upaya menghidupkan peran dan fungsi masjid. Salah satu indikator kemakmuran masjid adalah banyak jamaah yang mengikuti aktivitas keislaman sehingga masjid tidak pasif dengan kegiatan. Untuk itu pengurus DKM Al-Hilal menyadari untuk menyelenggarakan program kegiatan yang berkualitas tepat sasaran dan tepat manfaat diperlukan perencanaan yang matang.

Penelitian ini bertujuan mendeskripsikan peramalan (*forecasting*), penetapan tujuan (*establishing objective*), penjadwalan (*scheduling*) dan penganggaran (*Budgeting*) program kegiatan keagamaan di masjid Al-Hilal dalam meningkatkan kemakmuran masjid.

Penelitian ini menggunakan teori Louis A. Allen bahwa fungsi perencanaan terdiri dari 7 fungsi yaitu *Forecasting, Establishing Objective, Programming, Scheduling, Budgeting, Developing Procedure, Establishing and interpreting policies*.

Metode yang digunakan dalam penelitian ini yaitu metode deskriptif dengan pendekatan kualitatif. Pengumpulan data menggunakan teknik wawancara, observasi dan dokumentasi.

Hasil penelitian dapat disimpulkan peramalan yang digunakan yaitu peramalan permintaan atau *demand forecast* dengan metode *forecasting* kualitatif menggunakan teknik survei pasar untuk mengetahui kondisi objektif masyarakat dalam merancang program. Data dari kondisi objektif tersebut diolah menggunakan teknik konsensus dan *personal insight*. Penetapan tujuan diawali dengan menetapkan tujuan pokok kemudian ketua mengikut sertakan setiap bagian untuk menetapkan tujuan kegiatan yang menjadi tanggung jawabnya. Penjadwalan kegiatan dibagi menjadi program tahunan, bulanan, mingguan dan harian. Dalam penjadwalan faktor permintaan, kebutuhan masyarakat dan SDM diperhatikan. Jumlah anggaran setiap kegiatan selalu disesuaikan dengan kas yang tersedia dan laporan keuangan selalu terinci sebagai bentuk transparansi kepada jamaah. Dari implementasi fungsi perencanaan yang dilakukan oleh pengurus DKM Al-Hilal melalui tahap-tahap tersebut dapat meningkatkan kemakmuran masjid Al-Hilal.

Kata Kunci : Fungsi Perencanaan, Program Kegiatan, Kemakmuran Masjid